

Los ERTE, hasta final de año

● Los rebrotes llevan a empresarios y sindicatos a demandar ya una prórroga hasta diciembre de la protección de empresas y trabajadores ● UGT y CCOO piden a Trabajo una propuesta de derogación de reforma laboral en septiembre

CÉSAR URRUTIA MADRID

Los rebrotes de coronavirus y la aprobación del plan europeo de recursos para financiar la recuperación de la economía han llevado a los agentes sociales a plantearle al Gobierno la necesidad de abordar una segunda prórroga de los esquemas de protección de empresas y trabajadores que están vigentes desde marzo. Así lo confirmaron ayer fuentes presentes en el diálogo social que a lo largo de estos días discute la elaboración de leyes como el teletrabajo o hace el seguimiento de los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE).

La última prórroga de los ERTE se produjo el pasado 27 de junio, a sólo tres días del vencimiento legal del decreto aprobado en marzo y tras semanas de tensa negociación. Empresarios y sindicatos habían solicitado que el nuevo plazo se extendiera hasta el 31 de diciembre, pero el Gobierno rechazó esta posibilidad apostando por un esquema que incentivará la vuelta de las empresas a la normalidad con rebajas en las cotizaciones de sus trabajadores. Sólo en prestaciones, los ERTE han supuesto un coste de 8.097 millones de euros, según el Ministerio de Trabajo mientras que las ayudas a trabajadores autónomos y las exenciones en cotizaciones han llevado a la Seguridad Social a presentar un déficit de 2.749 millones de euros hasta mayo frente a un superávit de 2.513 millones en 2019.

La idea era dejar definitivamente atrás los ERTE por fuerza mayor para que las empresas se acogieran a expedientes por causas ordinarias. Sólo en el último momento se incluyó la posibilidad de que las empresas retrocedieran desde la normalidad a la fuerza mayor a causa de los rebrotes.

Pero el mes de julio ha sido más difícil de lo esperado en este sentido con situaciones complicadas en Cataluña, Aragón, Navarra y rebrotes localizados en numerosos puntos de la geografía española. En los casos de mayor riesgo de transmisión comunitaria, las autoridades han decretado retornos a fases previas de alerta sanitaria con limitaciones de aforo y cierres de locales destinados a actividades como ocio nocturno o gimnasios, que han devuelto a muchos empresarios y trabajadores al escenario de hace unos meses.

Y el retorno general a la actividad está teniendo en el turismo que hace sólo un año batía récords de visitantes una excepción. Según CCOO, mientras que en el conjunto de España se han incorporado como media el 73% de los trabajadores, en Canarias y Baleares esta



El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, y el presidente de ATA y también vicepresidente de la patronal, Lorenzo Amor, ayer en El Escorial. EUROPA PRESS

CONSEJO ASESOR

Asuntos Económicos. El Consejo Asesor de Asuntos Económicos ha quedado finalmente constituido. Se trata de un órgano consultivo compuesto por un grupo de expertos que proporcionarán asesoramiento en materia de política económica para la mejora de la productividad y el apoyo a la empresa.

Asesoramiento. Los expertos aportarán su conocimiento sobre la aplicación y efectividad de las mejores prácticas internacionales, según un comunicado del Ministerio de Asuntos Económicos.

Presidencia. La vicepresidenta Nadia Calviño y la secretaria de Estado de Economía, Ana de la Cueva, ocuparán la Presidencia y la Vicepresidencia.

cifra no supera el 35%. En los negocios más estacionales el temor es que la magra facturación del verano de 2020 sea la víspera de un invierno aún más duro.

Anticipando estas dificultades, empresarios y sindicatos ya plantean la necesidad de que el Gobierno prorrogue hasta diciembre el esquema de protección. El presidente de la Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA) y vicepresidente de CEOE, Lorenzo Amor, pidió ayer en público un «escudo de liquidez» durante los próximos meses hasta que lleguen las ayudas del fondo de reconstrucción europeo, previsiblemente a partir de abril de 2021, ante la previsión de que 400.000 autónomos y pymes solicitarán la línea de avales del ICO.

Por su parte, Gonzalo Pino, secretario de política sindical de UGT, recuerda que el impacto de los rebrotes ya se está dejando notar en las reservas turísticas y que es posible que a mediados de agosto se asista a un pico de ERTE. «Al Gobierno ya se le ha planteado que con la situación actual y el horizon-

te de recursos hay que empezar a negociar antes la renovación de los ERTE y ofrecer a las empresas cobertura hasta donde sea posible».

Por su parte, su homóloga en CCOO, Mari Cruz Vicente, señala que será necesario discutir y acordar una prórroga antes del 30 de

«Hace falta un escudo de liquidez hasta que en 2021 lleguen las ayudas»

Los sindicatos creen ya «inaplazable» la derogación de la reforma laboral

septiembre. La comisión de seguimiento de los ERTE que integra a Gobierno patronal y sindicatos ya monitoriza la situación y, según Vicente, es evidente que «va a hacer falta seguir» con especial foco en

determinados territorios y determinados sectores, como el turismo en su sentido más amplio: hoteles, agencias de viajes, aerolíneas...».

En estos días, empresarios, sindicatos y Gobierno han avanzado en los múltiples frentes, si bien saben que en el plazo de un mes deberán afrontar un calendario mucho más intenso. Además de la prórroga de los ERTE, los sindicatos consideran «inaplazable» abrir la discusión sobre la derogación de la reforma laboral en septiembre. Todo ello en el momento en el que se espera el impacto mayor del Covid-19 sobre empresas y trabajadores en forma de despidos y devaluaciones salariales.

Aunque tras la cumbre europea en la que se ha negociado un paquete de ayudas de 140.000 millones de euros el Gobierno ha sido poco conciso acerca de si mantiene sus planes de derogar la reforma laboral aplicada en 2012, los sindicatos esperan que el Ministerio de Trabajo les convoque para discutir la derogación de unas medidas que incluyen cuestiones como la subcontratación o la prioridad aplicativa de los convenios de empresa sobre los sectoriales.